

本年度（来年二月）も引き続きご協力を賜りますよう宜しくお願ひ申し上げます。

近年、少子・高齢化の進行とともに、家族や地域におけるつながりの希薄化が進行することにより、孤立死や自殺、虐待などの様々な福祉課題が深刻化しています。そういう中、総務省が発表した二〇一五年国勢調査によると『総人口に占める六五歳以上の割合は、一九二〇年の調査開始以来、初めて高齢者が四人に一人を超えた。一五歳未満は〇・五ポイント下がり、最低を更新。少子高齢化加速が一段と進み、社会保障の財源確保や地域の維持に大きく影響しそうだ。世帯人數は一人暮らしのが最多。若年層を中心に未婚者が多いことに加え、高齢者の単身世帯も増加傾向で、六五歳以上では男性の八人に一人、女性の五人に一人が一人暮らしだった』と報じている。このような状況にある今、私たち役員とボランティア一同は、力を合わせて福祉事業に取

平成28年度 ボランティア総会

平成28年度桂東社会福祉協議会総会（ボランティア総会）は、4月18日午前10時より、北川文化ホールにて、出席者18名（来賓2名を含む）の下に、開催されました。

中川会長の挨拶に始まり、桂東自治連合会井上副会長より、防災の黄色カード（無事カード）や安心マップを中心としたご挨拶と西京区社協の上野事務局長より、災害ボランティア派遣に関するご挨拶をいただきました。

議事に入り、平成27年度事業実施報告および収支決算報告が、原案通り承認されました。

次に、平成28年度事業実施計画ならびに平成28年度予算が提案され、何れも、原案通り承認され、議事は滞りなく終了しました。

平成 28 年度 役員並びに担当

会長 中川智雄 副会長 中川弘子(Е担当)
副会長 岡本正晴(А担当) 事務局長 曾根博徳(В担当)
副会長(会計) 中村洋子(С担当) 事務局次長 山口尚佳(Д担当)

平成 28 年度 事業実施計画 (9 月以降の行事予定)

実施予定月日	事業内容
9月 1日(木)	広報誌「桂東ふれあいだより」第21号発行
9月 9日(金)	第3回健康すこやか教室と昼食会
9月29日(木)	第3回「桂東サロン」御靈神社
10月 4日(火)	寝具クリーニングサービス A・B地域
10月 5日(水)	同上 C・D・E地域
10月14日(金)	第2回配食サービス
10月21日(金)	第2回健康すこやか体操
10月27日(木)	第4回「桂東サロン」御靈神社
11月(日時未定)	秋の一日レクリエーション
11月(日時未定)	①小学生との交流会 [地域のお話、歌、演奏等]
11月24日(木)	第5回「桂東サロン」御靈神社
12月 2日(金)	防災・防火教室と 第4回健康すこやか教室と昼食会
12月23日(金祝)	年末友愛訪問
1月13日(金)	「新年の集い」と 第5回健康すこやか教室と昼食会
2月中	平成28年度 賛助会員(賛助会費)の募集
2月 3日(金)	第3回配食サービス
2月(日時未定)	②小学生との交流会 [戦争体験、昔の暮らしや遊び]
2月17日(金)	第6回健康すこやか教室と昼食会
3月10日(金)	第4回配食サービス
3月17日(金)	第3回健康すこやか体操
3月23日(木)	第6回「桂東サロン」御靈神社

今年の夏は、夏が過ぎたところ秋の襲来。が、皆さん三日ごろは、支援を賜り、に、平成二〇ましては、学団体様から涙「七五六、〇に感謝し心が



高齡化加速

桂東社會福祉協議會

会長
中

四月十四日二十一時二十六分、熊本地方を震源とする、最大震度七の地震が発生しました。又、九州に記録的大雨による大きな被害が相次ぎ出て方々こ心からお見舞ハ申

ニヤ現象の影響で、猛暑の
たまゝ、朝夕肌寒ささえ覚え
る異常気象が続いています
過ごしでしようか。

り組んでまいります。今後とも一層
とご協力の程お願い申し上げます。

第21号
平成28年9月1日
発行
桂東社会福祉協議会
責任者 中川 智雄

私たちの地域にある 高齢者福祉サービスの現状とこれから

京都市桂川地域包括支援センター

横山
陽

【介護保険サービスを利用するに伴

介護保険サービスを利用したいという相談は毎日のようにいたします。訪問介護や通所介護など介護保険サービスを利用するには、介護保険の申請を行い要支援認定・要介護認定を受ける必要があります。申請窓口はお住いの区役所になります。地域包括支援センターの職員が自宅や入院中の病院などを訪問して申請代行できますのでお困りの際はご相談下さい。

【地域の高齢者施設の現状】

【地域の高齢者施設の現状】

高齢者施設への入所についての相談も増えています。高齢者施設と聞いて皆様が最初に

【介護予防・日常生活支援総合事業に向けて】

京都市では「介護予防・日常生活支援総合事業」を平成29年4月に開始する予定です。先程述べました介護保険サービスの中の訪問介護・通所介護については介護予防給付から外れて「介護予防・日常生活支援総合事業」へ移行します。これまで以上に地域の支え合いが大切になりますので、桂東すこやか教室のような活動の場を増やしていくことが望まれます。私たちも桂東学区にお住いの皆様と一緒に考え、取り組んでいきたいと思います。

【認知症に関する取り組み】

最近は認知症に関する相談が多く、介護に困り果てたご家族や、徘徊していた高齢者を保護した交番から問い合わせが入ることもあります。認知症に関する取り組みとして、小学校で「認知症あんしんサポーター養成講座」を毎年開催しています。認知症の人への関わり方を寸劇で学び、自分たちに何ができるかを一緒に考えています。また、平成28年10月14日に「認知症徘徊模擬訓練」を予定しています。桂東学区にお住いの方どなたでも参加していただけます。認知症の人とその家族が安心して暮らせる地域づくりと一緒に考えていきましょう。

思い浮かぶのは特別養護老人ホームではないでしょうか。特別養護老人ホームは原則「要介護3」以上の方が対象です。

老後が心配だから早めに申し込んでおきたいという方がいらっしゃいますが、お元気な方は申し込みができません。入所については申し込み順ではなく、心身の状態、家族の介護力、住環境などを総合的に判断して選考されます。最近は西京区内にも有料老人ホーム、サービス付き高齢者向け住宅が増えています。特別養護老人ホームよりも待機期間が短く、要介護認定が軽度でも入所申し込みができる所が多いようです。施設によつて費用や特徴が異なりますので、関心がある方は見学に行き、詳しく話を聞いてみるのが良いと思います。

ボランティア活動に参加して

私事ながら、大変仲の良かつた前任者の突然の計報に接し、このたび後任として老人福祉委員のお役を勤めさせて頂くことになりました。身も心も引き締まる思いです。併せて、関連の深い社協ボランティア活動にも参加させて頂きました。

最初に北川文化ホールでの健康すこやか教室。お食事会の行事に参加させて頂き、大変おどろきました。元気なお年寄の方はもとより、社協役員の方、ボランティアの方々のお世話をされている姿には頭下がる思いがしました。併せて、御靈神社社務所での桂東サロンの催しでは皆さまお菓子をいただきながら歌を唄い、軽い体操をして、日頃の生活や過ごし方などのお話を聞かせて頂きました。そして私もお役に立てば頑張って行こうと、改めて思いました。又昨年11月6日秋のバスツアーで花温泉京都烟河にて美味しい昼食を頂きながらゲームをして、足湯に浸かり一日楽しく皆さんと一緒に過ごさせて頂きました。亀岡名物のコスモス園を眺めながらの帰りのバスの中で、参加された皆さんにステキな時間を有難うと感謝して頂き本当に嬉しい思い出が私にも出来ました。最後になりましたが、私は元より、皆さまの健康と、すこやかな毎日を送つて頂く為のお手伝いが出来ますよう、皆様方に寄りそつて行きたいと思います。これからも宜しくお願ひ致します。

桂東サロンへ極楽寺の拝観

年六回開催している桂東サロンは、今回常設会場の御靈神社社務所から徒歩三分ほど離れた極楽寺を拝観させていただきました。秋の好天に恵まれた十一月二十六日のことでした。当日は丁住職が直々にお迎え頂き、丁



寧なご説明を拝聴することができました。極楽寺は、1549年に建立され、桂離宮を造営された八条宮家代々の位牌所です。庭園は、築山林泉形式に造られており、昭和62年に京都市名勝庭園に指定されたとのことでした。参加者一同は、見事な庭園に感嘆の声を上げながら、至福のひとときを過ごすことができました。

小学生との交流会

第一回の交流会は、昨年十一月二十四日、桂東小学校で、三年生3クラス83名の児童と、地域社協役員、ボランティア、高齢者約20名との間で開かれました。

小学生の出し物

「手をつなごう世界の子ども」と題して、世界各国のお国柄に合わせた帽子や衣装を身につけ、良く知られたそれぞれの国の歌を元気よく合唱したり、リコーダーや木琴の演奏を披露してくれました。平和な世界をつくるためには、世界の子供が仲良くなり、交流を深めることが大切である事を教えられました。

【地域のお話】

京都市は、東京を除く都市の中で、6番目にランクされる大都市であることをクイズ形式で児童の皆さんに答えていただいた後、焦点を住んでいる地域に合わせて、『地域の今と昔』をテーマにして、桂離宮→御靈神社→桂地蔵→阪急桂駅→桂大橋→桂消防署・桂警察署→桂東小学校の順に、歴史の変遷をお話しました。最後に、自治会や協の活動を説明し、児童の皆さんに、住んでいたる地域の理解を深めていただきました。

児童の皆さんからプレゼントをいただきました。

平成二十八年一月十五日、朝十時、北川ホールに於いて、社協の新年の集いと健康すこやか教室が開催されました。はじめに中川会長の御挨拶がありました。今日の催しは、マンドリンコンサートと大型スクリーンに映し出される美しい画像と歌詞を見ながら参加者全員で歌うという、新しい企画をたのしみにして出席しました。中央の面白いスクリーンの前に奏者の安田長次郎様が、マンドリンを抱え出て来られました。



樂器に就いての熱のこもった説明があり、やがてスクリーンに映し出された画像や歌詞、マンドリンの美しい音色に誘われ、合唱が始まりました。

映画主題歌やロシア民謡など大正・昭和の時代有名だった場面やなつかしい唄、久し振りに声を出し、とても楽しそうたです。

樂器に就いての熱のこもった説明があり、やがてスクリーンに映し出された画像や歌詞、マンドリンの美しい音色に誘われ、合唱が始まりました。

映画主題歌やロシア民謡など大正・昭和の時代有名だった場面やなつかしい唄、久し振りに声を出し、とても楽しそうたです。